New York City, Mayo 11, 1924.

Sr. Alfonso Gomez Moretin, 510 Prospect, El Paso, Texas.

Muy estimado y fino amigo:

En contestación a su apreciable carta del 30 de Abril, manifiestable haber quedado enterado del destino que tenían los fondos que recibió el señor Licenciado Palafox, así como los demás detalles del viaje de usted de Nueva York a El Paso. Sobre este particular me complace el que me haya usted ofrecido la oportunidad de decirle, que tengo de usted los mas amplios y más honrosos antecedentes, tanto del señor de la Huerta como del Licenciado Alvarez del Castillo, de Don Leopoldo Hurtado Espinoza y de otras honorables personas.

Si la pequeña cantidad que usted solicitó por ordenes del Jefe, no se la remití fue, como expliqué a usted en mi carta anterior, por carecer material y totalmente de fondos. Así se lo avisé al Jefe y si, como igualmente expresé a usted recojo algunos fondos, ya sea procedentes del señor Lopez de Lara o del señor Palacios Macedo, inmediatamente proporcionaré a usted los que sean necesarios para el desarrollo de sus importantes trabajos.

Recibí los cincuenta ejemplares de "La República" que se sirvió usted enviarme, en los que aparece el
artículo "Obregon y Mexico". He repartido entre los paisanos
que radican en esta ciudad, personas residentes aquí que tienen
intereses en Mexico y remitido algunos a nuestro País, para que
sea conocido el mencionado artículo. Asímismo recibí un número
del propio periódico, con la fotografía del Jefe y algunos correligionarios. Por ambas remisiones doy a usted las gracias.

Sin otro particular, soy de usted afmo. amigo y servidor que lo aprecia.

Rutarau Cafmany

New York City, Mayo 12,1924.

Sr. Alfonso Gomez Moretin, 510 Prospect, El Paso, Texas.

Muy estimado y fino amigo:

Por su apreciable carta del 4 del actual, quedé enterado de los informes que dió a usted el oficial de maquinas del "Zaragoza".

Esta relación demuestra lo que ya muchos pensabamos; esto es, que la mayor parte de los miembros de la marina son inocentes de la traición cometida; si acaso, algunos oficiales fueron debiles, y que el único culpable de la defección de los barcos, fué el traidor Camiro.

Ya comuniqué substancialmente lo que usted me dice, al señor Calcaneo Diáz, quien salió para San Antonio, y se encuentra en esa Ciudad, en 501 St. Mary Street.

Mi impresión personal es que Camiro había preparado su traición, desde Nueva Orleans, con el Consul Elías, y que desde que fué a incorporarse con nosotros ya iba resuelto a traicionar.

Recibí los ejemplares de "La República", que se sirvió usted enviarme, con el estado de nuestras fuerzas, el que desgraciadamente no corresponde a la realidad, así como la valiente declaración que hace usted autorizada por su firma. He tomado nota que el referido estado de fuerzas no es de su cosecha, lo que ya sabía yo, por haberlo recibido escrito en maquina.

Ojala que el disgusto de las defensas sociales con el Gobernador de Chihuahua, se haga sentir en forma practica y en breve tiempo en pro de nuestra Causa. Usted, sin duda alguna, puede ser un factor determinante para llevar a la práctica aquel propósito.

Mucho he de estimarle, que al tener noticias seguras por algun enviado de nuestros correligionarios, de Chi-

huahua y Durango me las comunique, y puede usted tener la seguridad de que cualquier noticia de importancia y cuya publicación sea conveniente en El Paso, que tengamos en Washington y en Nueva York, se la comunicaremos inmediatamente a usted.

Me es grato repetirme con todo afecto, su atto. amigo y S. S.

Butaran Capmany

New York City, Mayo 13, 1924.

Sr. Alfonso Gomez Moretin, 510 Prospect, El Paso, Texas.

Muy estimado y fino amigo:

Me refiero a su apreciable del día nueve, que acabo de recibir, para ratificarle nuevamente que en cuanto obtenga fondos, por cualquiera de las gestiones que estoy haciendo, daré preferencia a los asuntos que tiene usted encomendados.

Verdaderamente deploro las dificultades que pueda ocasionar a mi distinguido compañero el Licenciado Palafox, la suspensión de pagos del City National Bank. La mala suerte nos ha perseguido hastaahora; pero creo y confío, en que seremos más perseverantes que ella y que el sol tambien saldra para nosotros. Ojalá y, como usted piensa, fundado en los informes que se sirve transcribirme, que la referida suspensión de pagos sea transitoria y no perdure cuando los interesados tengan necesidad de emplear esos fondos. Mucho le agradeceré me informe del giro que tome este asunto.

Lamento aun más las pequeñas pasiones que, desgraciadamente han sido el arma común de algunos de nuestros correligionarios. Ellos no comprenden que se danan asímismos, que daman y desprestigian a nuestra Causa hasta el grado de que no solo de nuestros enemigos, sino aún de correligionarios de valía, esas mezquinas pasiones han motivado que se exteriorice el pensamiento de que habría sido peor, más perjudicial para la Patria, que la Revolución hubiera triunfado. Es absurdo que hombres que no saben controlar sus propias pasiones, que ateponen sus personales intereses, legítimos o ilegítimos, al bien de la Causa general, que no saben dirigirse asímismos, pretendan dirigir y gobernar a los demás. Pero no importa, el esfuerzo tenaz de los que obramos de buena fé sabra vencer, de enemigos y de los llamados amigos. Continuen ustedes su labor como hasta hoy, con resolución y valentía y con habilidad; que no les distraiga las pequeñeces de los otros; que sus malas acciones les inspiren mas piedad que odios, y que el ejemplo del deber cumplido acabe por hacerles comprender su error.

Felicito a ustedes por su labor en el periódico "La República", y por la actitud que ha asumido en nuestra

lucha. Estoy seguro que ustedes no perderán esta oportunidad para vincular mas cada día a este periódico con nuestra Causa, a fín de que despues le sea imposible cambiar de criterio.

La situación de los imposicionistas de que me habla usted y que ya nos era conocida, se agrava día a día, hasta el grado de llamar la atención de los principales diarios de este país. El Times de hoy es un testimonio elocuente de esa situación, y coiciden sus apreciaciones con las nuestras, al expresar que ni Obregón ni Calles podrán sostenerse; que la situación económica de estos es desesperante; que la fermentación política en nuestro país es intensa; y, sería imperdonable para nosotros no perseverar en nuestra conducta, no hacer el último y mayor esfuerzo para obtener el triunfo, cuando es evidente que esa situación social, política y económica de los imposicionistas, es consecuencia de nuestra labor anterior en, y posterior a la actual lucha. Estimule usted a todos nuestros correligionarios; dispensandoles deficiencias, errores y aun pasiones. Procure usted atraerlos hacia una labor armónica; envie usted, si esto está en sus posibilidades, correos a los compañeros de Chihuahua y Durango, informandoles de la situación, y convenciendolos de que es indispensable conservar sus elementos y hasta aumentarlos, aun esquivando combates, pues el tiempo va a ser nuestro mejor colaborador.

Respecto a las dificultades prácticas de la representación de nuestra Causa en esa ciudad, debo manifestar a usted que, en junta que celebramos el Viernes, Los Licenciados Alvarez del Castillo, Gustavo Arce y yo, se acordó por unanimidad que en cada población que lo amerite, solo haya un representante; que en El Paso éste debe ser el Licenciado Palafox; y por mi parte debo decir a usted, y lo hago unicamente por creerlo indispensable, que tengo una credencial del Jefe en que me otorga facultades y autorizaciones iguales a aquellas de que él está investido, para ejercitarlas en este país; que en ejercicio de estas facultades y por distinción inmerecida de nuestros correligionarios, reunidos en esta ciudad en días pasados en días pasados, debo ejercitar yo la dirección política de nuestro movimiento, entre tanto el Jefe está en condiciones de comunicarse con todos nuestros correligionarios y tomar a su cargo, como siempre la ha tenido, esa dirección.

Sin otro particular, y espera de sus noticias, soy como siempre, su afmo. amigo y servidor que lo aprecia y estima sinceramente.

Byularan Cafmay